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Ata da trigésima segunda reunião do Comitê Intersetorial Para o Desenvolvimento 1 

Integral Primeira Infância, doravante Comitê Primeira Infância, realizada aos vinte e 2 

quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, com início às quatorze horas 3 

e vinte e um minutos. O Comitê se reuniu de forma presencial no Auditório do Centro 4 

Administrativo - situado na Rua D. Pedro II, nº 25 - Centro, Santos – SP. Presentes: 5 

SEMULHER; SEDUC; SEDS; SEMES; SESEG; CMDCA; CMAS; CME. Ausências 6 

não justificadas: SEGOV; SMS; SECULT; SEMAM; SEINFRA; CMSS. Convidados: 7 

Carolina Ozores e Clarissa Borges – VIS Foundation. Pautas: 1. Leitura e aprovação 8 

da ata da reunião anterior; 2. Discussão e aprovação para o Plano do Comitê Gestor 9 

Intersetorial Para o Desenvolvimento da 1ª Infância 2025; 3. Finalização do 10 

Monitoramento do PMPI 2017-2024 e envio para a publicação; 4. Formação da 11 

Comissão de organização do 3º Seminário Santos Pela Primeira Infância; 5. Assuntos 12 

Gerais. Iniciando a reunião, a ata do mês anterior foi aprovada pelos presentes e, 13 

portanto, apta para a publicação. A respeito do segundo item da pauta que trata do 14 

Plano de Ação 2025, a senhora Suzete Faustina (titular pela SEMULHER), comentou 15 

que conforme foi combinado na reunião anterior, será mantida a estrutura semelhante 16 

ao Plano de 2024, fazendo-se as inclusões e alterações necessárias. Além disso, frisou 17 

que o acompanhamento deve ser constante e que é necessário rever as estratégias e 18 

as metas. Acerca do monitoramento, havia uma proposta de contratar uma empresa, 19 

porém parece que não foi para frente. (Item 4) O senhor Igor Perroni (CMDCA) informou 20 

que o pessoal da Educação e das subvencionadas pediram para ser aprovada uma 21 

verba para um curso com seis encontros para a Primeira Infância para formação 22 

relacionada à área de inclusão, além disso, disse que há uma verba pré-aprovada de 23 

$100.000,00 a ser utilizada, possivelmente, no 3º Seminário, que será discutida em 24 

reunião posterior do CMDCA para ver se é aprovada. O 3º Seminário Santos Pela 25 

Primeira Infância, inclusive já possui as datas para acontecer: 23/08, que será a parte 26 

prática, com as crianças e dia 25/08 (Dia Municipal da Primeira Infância), quando 27 

ocorrerá o momento formação na Universidade São Judas. Ao adentrar esse assunto, 28 

os nomes escolhidos para fazerem parte da Comissão de Organização do Seminário 29 

(Item 4 da pauta) foram: Suzete Faustina (SEMULHER), Fabiana Riveiro (titular pelo 30 

CME), Adriana Fraga (titular pela SEDS), Juliane Baroni (suplente pela SEDUC), Igor 31 

Perrone e Carla Cilene (titular e suplente, respectivamente, pelo CMDCA). A comissão 32 

organizadora com os nomes, será publicizada no Diário Oficial, como frisou a senhora 33 

Suzete Faustina. A senhora Carolina Ozores, a qual compareceu à reunião como 34 

convidada, prontificou-se a ajudar por ter trabalhado na área de organização de 35 

seminários durante, aproximadamente, 15 anos. Já sobre o item 3, foi informado pela 36 

senhora Suzete Faustina (SEMULHER) que estamos atrasados em 4 anos no 37 

monitoramento de plano. A publicização do Monitoramento do PMPI 2017-2024 era 38 

para ter acontecido no final de 2024, porém, como aparentemente faltam alguns dados 39 

a serem complementados pela Saúde, isso acabou não ocorrendo. Ele precisa ser 40 

publicizado até agosto. A senhora Fabiana Riveiro (CME) mencionou que houve uma 41 

reformulação no Plano Nacional e, que, portanto, o Plano Municipal precisa se alinhar 42 

a ele. Já a senhora Suzete Faustina (SEMULHER) frisou que há pessoas que limitam 43 

a Primeira Infância apenas à Educação e à Saúde, o que é um erro, uma vez que são 44 

abrangidas outras áreas. Ainda com a palavra, ela informou que o Município de Santos 45 
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estava quase inscrito na Rede Urban 95, que “é uma iniciativa internacional da Fundação van 46 
Leer que visa incluir a perspectiva de bebês, crianças pequenas e seus cuidadores no planejamento 47 
urbano, nas estratégias de mobilidade e nos programas e serviços destinados a eles. Gestores públicos 48 
e técnicos recebem apoio e capacitação sobre formas de contribuir com o desenvolvimento integral das 49 
crianças a partir da experiência das cidades, identificando e atuando nos territórios onde os bebês e suas 50 
famílias estão, em especial aqueles mais vulneráveis. A Rede Urban95 Brasil surgiu com o objetivo de 51 
promover, desenvolver e fortalecer programas e políticas públicas voltadas ao bem-estar e à qualidade 52 
de vida das crianças de 0 a 6 anos nas cidades brasileiras. A iniciativa apoia os municípios na elaboração 53 
de diagnósticos locais sobre a experiência e o acesso do público infantil e seus cuidadores aos espaços 54 
urbanos, disponibilizando dados para embasar a construção de políticas públicas mais assertivas para a 55 
primeira infância e alinhadas a outras agendas estratégicas locais. Oferece, também, apoio técnico nos 56 
temas de urbanismo e mobilidade, com foco em crianças pequenas e seus cuidadores, além de 57 

consultoria para o aprimoramento de ações e políticas públicas na área” (Fonte: urban95.org.br/o-58 

que-e-a-urban95/). Por meio de apresentação com datashow, a senhora Suzete 59 

Faustina (SEMULHER) apresentou a proposta do Plano do Comitê da Primeira Infância 60 

para 2025, declarando que sugestões são bem-vindas. Alegou ainda, que é necessário 61 

incluir alguns eixos, como o Sistema de Justiça e a Criança, a Criança e a Cultura, as 62 

Empresas e a Primeira Infância e Direito à Beleza. Houve uma tentativa de inclusão 63 

desses eixos ano passado, mas que não deu certo. A senhora Fabiana Riveiro (CME) 64 

pontuou que o eixo referente à cultura não pode ser considerado um eixo novo para 65 

nós, pois ele já consta no Plano Municipal, seria, portanto, restruturação. Retomando a 66 

palavra, a senhora Suzete Faustina (SEMULHER) declarou que esse ano, a Primeira 67 

ainda não tem dotação orçamentária explicita no plano de governo que ainda é de 68 

vigência da gestão anterior, mas há recomendação do TCESP e indagações da Câmara 69 

Municipal para inserir a rubrica da Primeira Infância nas peças orçamentárias 70 

municipais (PPA, LOA, LDO), para o próximo exercício 2026-2029.  A senhora Suzete 71 

frisou que o Mapeamento da Primeira Infância precisa ser publicado antes da próxima 72 

reunião para que não fiquemos voltando sempre para o mesmo ponto. Também foi 73 

comentado pela mesma, que será feito um livro com todos os programas e ações 74 

referentes à Primeira Infância e a intenção é que ele esteja pronto até agosto, para ser 75 

publicizado no Seminário.  Voltando ao assunto do Seminário, a senhora Suzete 76 

Faustina sugeriu que o nome do terceiro seminário fosse: O Futuro é hoje e disse para 77 

que os presentes trouxessem sugestões de temas para as palestras. Sobre a planilha 78 

do Monitoramento do Plano Municipal da Primeira Infância, a senhora Fabiana Riveiro 79 

(CME) comentou que não gostava do formato, por ser um pouco complicado para ser 80 

compreendido e que precisamos pensar num modelo mais funcional e de fácil 81 

entendimento. Ao final da reunião, em comum acordo, aceitaram que as convidadas 82 

Caroline Ozores e Clarissa Borges fizessem parte do grupo de WhatsApp do comitê. 83 

Sem mais a acrescentar, a reunião encerrou-se às quatorze horas e vinte e um minutos. 84 

 85 

 86 

   SUZETE FAUSTINA DOS SANTOS 87 

Coordenação do Comitê Intersetorial Para o Desenvolvimento Integral Para a Primeira Infância 88 
Assinado no original 89 

https://urban95.org.br/blog/planejamento-e-design-urbano-family-friendly/
https://urban95.org.br/blog/planejamento-e-design-urbano-family-friendly/
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